
ATA DA QUARTA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA CPPD NO ANO DE 2014 

 

Aos sete (07) dias do mês de julho (07) de dois mil e quatorze (2014), às nove horas (9h), na 

Sala de Reuniões da CPPD - Reitoria, atendendo à convocação do Presidente da CPPD, 

reuniram-se os membros titulares da Comissão Permanente de Pessoal Docente - CPPD, 

eleitos para o mandato de 2014 a 2017, para tratar da seguinte pauta: 1. Informes Gerais; 2. 

Avaliação do Evento de Capacitação da CPPD e CSPPDs; 3. Apreciação do Relatório das 

visitas aos campi; 4. Análise e Julgamento de Processos envolvendo Retribuição por Titulação, 

Afastamento, Alteração do Regime de Trabalho e Progressão Funcional. O Presidente abriu a 

reunião e solicitou à Secretária a verificação do quorum mínimo, que foi atendido em 

decorrência do comparecimento dos membros titulares Milson Lopes de Oliveira, Maria de 

Fátima Ferreira Pinto, Paulo Arnaldo Fantin e Werley Gomes Facco, bem como do membro 

suplente Adriano Mesquita de Oliveira, convocado para preencher a vacância decorrente do 

afastamento do membro titular professor Ernesto Charpinel Borges e dos membros suplentes 

Livia Rohr Cardoso e Poliana Dare Zampiroli Pires, designadas para substituir Hudson Covre 

Pereira e Marcônio Pereira Magalhães que justificaram sua ausência às vésperas do evento 

dificultando a convocação dos suplentes. Os membros titulares José Marcos Stelzer Entringer 

e Antelmo da Silva Junior informaram que chegariam com atraso em virtude de problemas de 

saúde e de ordem funcional, respectivamente, o que realmente ocorreu. A ata da reunião 

anterior foi lida e aprovada. Cumprindo as disposições regulamentares o Presidente inquiriu 

aos presentes sobre a inclusão de pontos de pauta, sendo apresentada a proposição do 

Professor Paulo Arnaldo Fantin de inclusão do ponto de discussão sobre alguns aspectos da 

Resolução 38/2013, a ser tratado logo após a avaliação do evento de capacitação, sendo a 

proposição aprovada. Inicialmente tratou-se do item um e o Presidente informou que a Sala da 

CPPD passará a ser usada de forma compartilhada com a CIS e que parte da reunião em 

curso seria realizada em outro espaço físico, visto que a sala seria disponibilizada para uso da 

Comissão de PAD durante toda a semana. O Presidente informou ainda que o controle de uso 

da sala ficará a cargo da Secretaria devendo os eventuais interessados procurarem a 

Professora Maria de Fátima Ferreira Pinto. Colocado em discussão o segundo item da pauta o 

Presidente comentou a importância de se realizar uma Avaliação do Evento de Capacitação da 

CPPD e CSPPDs, ocasião em que os presentes deveriam ressaltar suas impressões gerais e 

discorrer sobre eventuais contribuições julgadas importantes, envolvendo a organização, a 

temática abordada, a relação DGP e CPPD e que, ao final, expressaria sua opinião e colocaria 

para apreciação as propostas de encaminhamento, incluindo a realização da oficina de 

manuseio de processos. O Professor Paulo fez uso da palavra para externar suas impressões 

e sob sua ótica o evento não atingiu os objetivos de capacitação pecando com relação ao 

planejamento e a coerência entre o que se fala e o que é válido, afinal o uso da Resolução 

38/2013 está comprometido por limitações operacionais sob a responsabilidade da gestão. 



Sugeriu inclusive que a CPPD tomasse uma posição mais enérgica no sentido de dizer as 

exigências a serem cumpridas para fins de submissão dos processos a julgamento. A 

Professora Lívia ressaltou que todo evento tem pontos positivos e negativos, neste caso, o 

descumprimento do horário agendado por parte da gestão foi uma falta de respeito, pois 

considera que o trânsito não é desculpa suficiente para tanto. Disse que considerou algumas 

falas mal educadas com alteração visível da voz, de qualquer forma achou proveitoso o evento 

ainda que nem todos absorvam o que é apresentado, mas mostrou preocupação com o fato de 

não se respeitar os tempos de fala combinados. Salientou que atualmente as pessoas mais 

capacitadas sobre o julgamento de processos é o pessoal da CPPD e que no seu 

entendimento existe alguma resistência em aplicar a Resolução 38/2013. O Professor Adriano 

considerou válido o evento, todavia percebe-se que faltou melhor preparação do conteúdo e 

organização dos tempos das falas, mas no geral foi produtivo. A Professora Poliana comentou 

que existe dificuldade de se colocar em prática a Resolução 38/2013, por isso o trabalho e 

visitação aos campi pela CPPD foi muito importante pois na ocasião foi possível colher críticas 

e sugestões, mas no geral achou que o evento foi válido. No seu entendimento deve ser 

agendado novo evento para se trabalhar com os processos para melhorar a atuação das 

CSPPDs, visto que o resultado é do interesse de todos os professores. O Professor Werley 

considerou a capacitação de mediana a ruim, pois não houve melhoria entre o primeiro e o 

segundo evento, exceto pela divisão das falas, dessa vez com a participação da Danusa e da 

Katia, além da Professora Roberta. No seu entendimento lei é algo maçante, então antes do 

evento comentou com o Diretor Executivo da Reitoria Professor Mauro que a atividade deveria 

ser dinâmica para facilitar a degustação e aplicação. Criticou a convocação de última hora e 

disse que isso não é interessante, pois pode prejudicar a imagem da CPPD. No geral percebeu 

a falta de preparo e organização do tempo e mostrou-se preocupado porque “passaram por 

cima da CPPD”, pois a gestão desrespeitou o combinado. A Professora Fátima reiterou alguns 

pontos das falas anteriores e ressaltou a preocupação com a falta de preparo dos responsáveis 

pelo evento e a intenção de evitar que a CPPD participasse da reunião e apresentasse o 

resultado das visitas aos campi. O Professor Milson concordou com a Professora Livia de que 

sempre se extrai algo importante, mas disse que se deve buscar dar resposta às expectativas, 

pois a primeira e segunda capacitação em nada se diferenciaram. Por outro lado, é incabível 

um atraso de duas horas e meia na condução dos trabalhos se o tempo previsto era de duas 

horas de exposição sobre a legislação que ficou a cargo da gestão. Por oportuno, entendeu ser 

necessário justificar aos colegas a decisão de propor a alteração da pauta do citado evento, 

pois desde o início da visitação aos campi aquela data foi estabelecida como o momento de 

fechamento da coleta de ideias com apresentação dos resultados e deliberação sobre pontos 

não consensuados. No seu entendimento àquela altura da reunião as pessoas já estavam 

indispostas para realização da oficina com processos que poderia ser melhor aproveitada se 

passados alguns dias. Frisou que somente naquela reunião compreendeu porque o Conselho 



Superior alterou o prazo de revisão da Resolução 38/2013 para dezoito meses, visto que a 

Professora Roberta por mais de uma vez disse que a citada Resolução tem caráter transitório e 

que se no lapso temporal mencionado não for alterada pela CPPD perderá sua eficácia 

voltando a valer a Resolução 15/2009. O Presidente inclusive ressaltou as preocupações com 

essa fala, pois no ordenamento jurídico brasileiro não é admitido o instituto da repristinação, ou 

seja, uma norma revogada não pode voltar ter validade com a cessação dos efeitos daquela 

que extirpou sua força normativa. Quanto à reunião, reiterou a fala dos colegas que o 

antecederam dizendo que faltou planejamento dos representantes da gestão para cumprir o 

que foi acordado, por isso nos próximos eventos conjuntos devem ser mais bem definidos os 

papéis dos organizadores do evento. Antes de finalizar sua fala o Presidente propôs o 

encaminhamento de um Memorando à Reitoria/DGP parabenizando pela realização do evento, 

ainda que tenham ocorrido algumas falhas e indicando a data sugerida para realização da 

oficina sobre processos prevista na pauta da reunião do dia trinta de junho e que foi adiada em 

virtude do atraso no cumprimento da programação do evento. Após ampla discussão a 

proposta foi aprovada. O Professor Werley propôs a realização de uma reunião de 

representantes da CPPD com o Reitor para afinar o discurso e solicitar um tratamento mais 

respeitoso com o trabalho desenvolvido. A proposta teve adeptos e votos contrários, mas ficou 

deliberado o agendamento de uma reunião para esse fim e que, em princípio, se houver 

concordância participarão do encontro com o Reitor os Professores Werley, Adriano e José 

Marcos. Para tratar do próximo item da pauta o Presidente convidou o Professor Paulo para 

fazer uma exposição sobre seus estudos sobre a Resolução 38/2013 e  ele fez uma 

abordagem bastante rica sobre os ditames da referida normativa e sua aplicabilidade sob a 

forma de um roteiro a ser seguido pelo docente interessado com a indicação de várias 

situações ou perfis funcionais possíveis. O texto é muito rico em detalhes, possui uma 

linguagem bastante acessível ao docente e está muito bem ilustrado com tabelas, exemplos e 

figuras representadas por meio de mapas conceituais elaborados pelo Professor Paulo. No 

encerramento de sua apresentação o Professor Paulo disse que o trabalho encontra-se em 

fase conclusiva e por isso conta com a colaboração dos demais membros da CPPD no sentido 

de analisar seu conteúdo e sugerir ajustes, pois o propósito e disponibilizá-lo aos interessados 

o quanto antes possível. O Professor Adriano sugeriu a realização de uma atividade de 

capacitação com os demais membros da CPPD, ao que o Professor Milson completou 

recomendando que o treinamento ocorresse antes das oficinas de manuseio de processos e 

que o material seja referência para tal. Em seguida o Presidente colocou em discussão o item 

que tratava da apreciação do Relatório das visitas aos campi, tendo ressaltado a importância 

do documento como diretriz para a elaboração das minutas das Resoluções 34 e 38/2013. 

Como o documento parcial era de conhecimento dos presentes, uma vez que foi encaminhado 

aos membros da CPPD antes da Plenária do dia trinta de junho, fez uma apresentação 

resumida do Relatório Final envolvendo a indicação dos pontos mais relevantes no tocante aos 



resultados obtidos antes e as decisões da Plenária. Reafirmou também o compromisso feito na 

reunião no tocante à divulgação dos resultados aos professores consultados e aos membros 

das CSPPDs. Para fins de elaboração da Minuta da Resolução 34/2013 se colocou como 

alternativa e indicou o Professor José Marcos como revisor. Por sua vez propôs que a minuta 

da Resolução 38/2013 seja elaborada pelo Professor Paulo, tendo o Professor Adriano como 

revisor. O Presidente ressaltou que a rotina proposta para a elaboração das minutas seria a 

aprovação da versão preliminar pela CPPD, submissão ao conhecimento da Comunidade via 

CSPPDs e a revisão final pela CPPD, com posterior envio ao Conselho Superior. As propostas 

foram todas aprovadas ficando deliberado que o Relatório Final seja encaminhado aos 

professores consultados via e-mail o quanto antes possível para caracterizar a importância de 

suas contribuições e a seriedade do trabalho da CPPD que se comprometeu em fazer a 

devolutiva dos resultados obtidos na coleta de ideias. Às doze horas e trinta minutos 

(12h30min) o Presidente suspendeu a reunião por uma hora para o almoço. No horário 

avençado o Presidente retomou os trabalhos e antes de dar início ao julgamento de processos 

reiterou a importância do aprimoramento das ações realizadas com a indicação de pequenos 

erros formais detectados nos pareceres e solicitou maior atenção dos pareceristas, além disso, 

propôs a adoção efetiva da figura do revisor que teria uma atuação mais atenta por ocasião 

dos julgamentos. A seguir, convidou o professor Werley Gomes Facco para julgar os processos 

sob sua responsabilidade que apresentou o Parecer nº 226 CPPD/IFES/2014, de 07 de julho 

de 2014 - Processo no 23148.001153/2014-17- Interessado: Jônio Ferreira de Souza, SIAPE: 

1368026- Lotação: Ifes campus Vitória. Assunto: Progressão Funcional, que foi indeferido. O 

Parecer nº 227 CPPD/IFES/2014, de 07 de julho de 2014 - Processo no 23153.000229/2014-

18- Interessada: Allana Matos de Andrade, SIAPE: 1623597 - Lotação: Ifes campus Colatina. 

Assunto: Progressão Funcional, que foi deferido. O Parecer nº 228 CPPD/IFES/2014, de 07 

de julho de 2014 - Processo no 23151.001233/2013-24 - Interessado: Paulo Cezar Camargo 

Guedes, SIAPE: 195077 - Lotação: Ifes campus Aracruz. Assunto: Progressão Funcional, que 

foi deferido. O Parecer nº 229 CPPD/IFES/2014, de 07 de julho de 2014 - Processo no 

23187.000158/2014-58- Interessado: Robison Pimentel Garcia Júnior, SIAPE: 1498500 - 

Lotação: Ifes campus Vila Velha. Assunto: Progressão Funcional, que foi deferido. Em seguida 

o Professor Adriano Mesquita de Oliveira apresentou o Parecer nº 230 CPPD/IFES/2014, de 

07 de julho de 2014 - Processo no 23149.001602/2013-28 - Interessado: Maurício Paiva, 

SIAPE: 310661 - Lotação: Ifes campus Alegre. Assunto: Progressão Funcional, que foi 

deferido. O Parecer nº 231 CPPD/IFES/2014, de 07 de julho de 2014 - Processo no 

23184.000862/2013-51- Interessado: Paulo Arnaldo Fantin, SIAPE: 1342481- Lotação: Ifes 

campus Ibatiba. Assunto: Progressão Funcional, que foi deferido. O Parecer nº 232 

CPPD/IFES/2014, de 07 de julho de 2014 - Processo no 23153.000330/2014-61 - Interessado: 

José Francisco Figueiredo Paiva, SIAPE: 1314009 - Lotação: Ifes campus Colatina. Assunto: 

Progressão Funcional, que foi indeferido nos termos do voto do Relator. O Parecer nº 233 



CPPD/IFES/2014, de 07 de julho de 2014 - Processo no 23154.000655/2014-33 - Interessado: 

Robson Ferreira de Almeida, SIAPE: 2949485 - Lotação: Ifes campus Itapina. Assunto: 

Progressão Funcional, que foi deferido. O Parecer nº 234 CPPD/IFES/2014, de 07 de julho de 

2014 - Processo no 23153.000188/2014-51- Interessado: Osmar José Siqueira, SIAPE: 

1108297 - Lotação: Ifes campus Colatina. Assunto: Progressão Funcional, que foi deferido. O 

Professor Milson Lopes de Oliveira apresentou o Parecer nº 235 CPPD/IFES/2014, de 07 de 

julho de 2014 - Processo no 23151.000229/2014-21 - Interessado: Sayd Farage David, SIAPE: 

1966135 - Lotação: Ifes campus Cachoeiro de Itapemirim. Assunto: Aceleração da Promoção, 

que foi deferido. O Parecer nº 236 CPPD/IFES/2014, de 07 de julho de 2014 - Processo no 

23152.001250/2013-51 - Interessado: Flávio Maurício Perini, SIAPE: 1671470 - Lotação: Ifes 

campus Cariacica. Assunto: Retribuição por Titulação, que foi deferido. O Parecer nº 237 

CPPD/IFES/2014, de 07 de julho de 2014 - Processo no 23152.001251/2013-04 - Interessado: 

Flávio Maurício Perini, SIAPE: 1671470 - Lotação: Ifes campus Cariacica. Assunto: Aceleração 

da Promoção, que foi deferido. O Parecer nº 238 CPPD/IFES/2014, de 07 de julho de 2014 - 

Processo no 23152.001307/2013-12 - Interessado: Flávio Maurício Perini, SIAPE: 1671470 - 

Lotação: Ifes campus Cariacica. Assunto: Progressão Funcional, que foi deferido. O Parecer 

nº 239 CPPD/IFES/2014, de 07 de julho de 2014 - Processo no 23102.000510/2014-72 - 

Interessado: Jorge Luiz Barbarioli, SIAPE: 1455325 - Lotação: Ifes campus Aracruz. Assunto: 

Mudança do Regime de Trabalho de 40h para DE, que foi indeferido nos termos do Parecer 

do Relator. O Parecer nº 240 CPPD/IFES/2014, de 07 de julho de 2014 - Processo no 

23148.001260/2014-37 - Interessado: Leivisgton Jansen Silvestre Leitão, SIAPE: 1453615 - 

Lotação: Ifes campus Vitória. Assunto: Promoção Funcional, que foi indeferido nos termos do 

parecer do Relator. O Parecer nº 241 CPPD/IFES/2014, de 07 de julho de 2014 - Processo 

no 23148.000869/2014-99 - Interessado: Lyudimila Santos Martins, SIAPE: 1571824 - Lotação: 

Ifes campus Vitória, Assunto: Progressão Funcional, que foi deferido. O Parecer nº 242 

CPPD/IFES/2014, de 07 de julho de 2014 - Processo no 23147.000503/2014-21 - Interessada: 

Maria Cristina Oliveira de Sá, SIAPE: 1171225 - Lotação: Ifes – Reitoria. Assunto: Promoção 

Funcional, que foi deferido. A Professora Poliana Daré Zampirolli Pires apresentou o Parecer 

nº 243 CPPD/IFES/2014, de 07 de julho de 2014 - Processo no 23156.000305/2014-57- 

Interessado: Antonio Resende Fernandes, SIAPE: 1196632 - Lotação: Ifes campus Santa 

Teresa. Assunto: Retribuição por Titulação - Doutorado, que foi indeferido. O Parecer nº 244 

CPPD/IFES/2014, de 07 de julho de 2014 - Processo no 23154.000720/2012-69 - Interessada: 

Ana Paula Cândido Gabriel, SIAPE: 1812316 - Lotação: Ifes campus Itapina. Assunto: 

Progressão Funcional, que foi deferido. O Parecer nº 245 CPPD/IFES/2014, de 07 de julho de 

2014 - Processo no 23154.000233/2014-68 - Interessada: Gislene de Oliveira Pimentel, 

SIAPE: 1314017 - Lotação: Ifes campus Itapina. Assunto: Progressão Funcional, que foi 

deferido. O Parecer nº 246 CPPD/IFES/2014, de 07 de julho de 2014 - Processo no 

23154.000412/2014-03 - Interessado: José Claudio Valbuza, SIAPE: 1672400 - Lotação: Ifes 



campus Itapina. Assunto: Progressão Funcional, que foi deferido. O Parecer nº 247 

CPPD/IFES/2014, de 07 de julho de 2014 - Processo no 23154.000194/2014-07 - Interessada: 

Patrícia Soares Furno Fontes, SIAPE: 1224608 - Lotação: Ifes campus Itapina. Assunto: 

Progressão Funcional, que foi deferido. O Professor José Marcos Stelzer Entringer apresentou 

o Parecer nº 248 CPPD/IFES/2014, de 07 de julho de 2014 - Processo no 

23157.000211/2014-78 – Interessado: Eduardo da Silva, SIAPE: 1910485 - Lotação: Ifes 

campus São Mateus. Assunto: Afastamento para capacitação, que foi deferido condicionado 

ao suprimento da carga horária sob a responsabilidade do professor. Parecer nº 249 

CPPD/IFES/2014, de 07 de julho de 2014 - Processo no 23152.000366/2014-54 – Interessado: 

Luiz Henrique Lima Faria, SIAPE: 1670417- Lotação: Ifes campus Cariacica. Assunto: 

Prorrogação de afastamento, que foi deferido condicionado à juntada de ata da 

coordenadoria autorizando a prorrogação do afastamento. O Parecer nº 250 

CPPD/IFES/2014, de 07 de julho de 2014 - Processo no 23159.001065/2013-05 - Interessado: 

Hedeone Heidman da Silva, SIAPE: 1958668 - Lotação: Ifes campus Nova Venécia. Assunto: 

Progressão Funcional, que foi deferido. O Parecer nº 251 CPPD/IFES/2014, de 07 de julho de 

2014 - Processo no 23148.001152/2014-64 - Interessada: Silvia Fernandes Rocha, SIAPE: 

1456090 - Lotação: Ifes campus Vitória. Assunto: Progressão Funcional, que foi indeferido. 

Foram distribuídos à Professora Poliana Daré Zampirolli Pires os seguintes processos: 

23154.000611/2014-11; 23186.000471/2014-04; 23152.000170/2014-61; 23155.000516/2014-

08. O Presidente agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião e, para 

constar, eu, Maria de Fátima Ferreira Pinto, lavrei a presente ata, que será assinada por mim, 

pelos demais membros da Mesa Diretora e por todos aqueles que concordarem com o seu teor 

e assim o desejarem. Em tempo, o Presidente solicitou o registro na Ata dos processos sob os 

números: 23156.000319/2014-71; 23153.001096/2013-16 e 23158.000529/2014-49 que foram 

distribuídos ao professor Milson Lopes de Oliveira entre a data da reunião e a aprovação da 

ata, sendo a solicitação aprovada pelos presentes. 
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